

## Heftvorschau 2005

### ZWP 1+2: Implantologie

zwp spezial 1: Bleaching/Zahnpflege

### ZWP 3: Zahnheilkunde 50 +

zwp spezial 2: IDS-Guide 2005

### ZWP 4: Die Zukunftspraxis

zwp spezial 3: IDS-Nachlese 2005

### ZWP 5: Volkskrankheit Parodontitis

zwp spezial 4: Digitale Praxis/Einrichtung

### ZWP 6: Zähne und Urlaub

zwp spezial 5: Ganzheitliche Zahnmedizin

### ZWP 7+8: Zähne aus dem Labor

zwp spezial 6: Designpreis 4

### ZWP 9: Zähne als „Visitenkarte“

zwp spezial 7: ZWP Fortbildung

### ZWP 10: Zahnheilkunde 18 –

zwp spezial 8: Implantologie

### ZWP 11: „Schwachstelle“ Zahnarzt

zwp spezial 9: Prothetik/Zahntechnik

### ZWP 12: „Schwachstelle“ Patient

zwp spezial 10: Endodontie/KONS

„Ein Gramm Information  
wiegt schwerer als  
tausend Tonnen Meinung.“

Gerd Bacher, österreichischer Journalist



| Martin Hausmann

**Sind Sie ein Fan von Filmen? Darf es unterhaltend, spannend, aber auch kritisch sein? Das könnte beim heutigen Rätsel hilfreich sein; denn unterhaltsam und spannend ist unser Rätsel sowieso. Und dass es sich lohnt, bei der Beantwortung der Frage kritisch zu sein, ist wohl auch bekannt. Denn schließlich verlosen wir nur unter den richtigen Einsendungen eine kostenlose Teilnahme an einem Oemus-Media-Fortbildungskurs Ihrer Wahl.**

Doch zunächst die Auflösung des letzten Rätsels: Die Aare fließt durch Bern. Bern hat einen Bären in seinem Stadtwappen. Bern ist die Hauptstadt der Schweiz. In Bern wohnt Guido Schommer. Guido ist Jahrgang 1972 und Generalsekretär der Freisinnig-Demokratischen Partei, kurz: FDP. Und „Freisinnig“ war auch das im letzten Holzweg gesuchte Wort. So kurz könnte eine Antwort auf unser Rätsel aussehen. Doch möchte ich Sie nicht in das nächste Rätselabenteuer schicken, ohne die entscheidenden Hinweise auf die letzte Lösung zu liefern. Selbstverständlich schien bei unserem letzten „Holzweg“ scheinbar alles auf die (deutsche!) FDP und auf Guido Westerwelle hinauszulaufen. Aber eben nur scheinbar. Denn Guido Westerwelle ist längst nicht mehr Generalsekretär. Seit 2001 ist Westerwelle der Bundesvorsitzende der Freien Demokraten. Wem das zu spitzfindig war, dem sollte das Jubiläum der im letzten Rätsel beschriebenen Partei weiterhelfen, als diese in den Neunziger Jahren ihr 100-jähriges Bestehen feierte. Und dieses Jubiläum feierte die Schweizer FDP, die Freisinnig-Demokratische Partei, im Jahre 1994. Die deutsche FDP wurde hingegen erst 1948 gegründet und ist somit noch nicht einmal halb so alt wie ihre eidgenössischen Kollegen. Irreführend mag der Hinweis auf Albert Einstein gewesen sein. Doch siedelte Einstein 1894 in die Schweiz über und nahm 1901 deren Staatsbürgerschaft an, bevor er von 1902 bis 1909 im Patentamt von Bern arbeitete. Die Lösung fand Thomas Henrich aus Heikendorf.

#### Die Movie-Macher-Metropole

Sie schauen keine Spielfilme? Sie interessieren sich nur für den Presseclub, Sabine Christiansen, Dokumentationen auf 3sat und den Themenabend auf

arte? Nur Mut, auch dann könnten Sie die hier beschriebene Spielfilm-Schmiede „ollywood“ kennen (Kleine Anmerkung des Holzweg-Autors: Kenner unserer Rätselreihe wissen längst, dass der Holzweg-Autor dazu neigt, gelegentlich entscheidende Buchstaben aus wichtigen Begriffen wegzulassen. Diesmal war's, wer hätte es gedacht, der erste Buchstabe). Den Angaben eines bekannten Fernsehsenders zufolge, sollen hier jährlich rund 150 und mehr Spielfilme entstehen. Beheimatet ist die Filmfabrik in einer der wohl größten Metropolen der Welt, deren Einwohnerzahl sich im zweistelligen Millionenbereich bewegt. Sie liegt an der Westküste einer nicht minder superlativen Nation. Denn auch diese aus vielen Bundesstaaten bestehende Republik, an dessen Küste ein berühmter portugiesischer Seefahrer im 15. Jahrhundert als erster Europäer landete, zählt zu den größten Ländern der Erde. Der Beginn der dort ansässigen Filmindustrie könnte auf das Jahr 1896 datiert werden, als in dieser riesigen Metropole, im Hotel „Watson“, in diesem Land der erste Kinofilm auf einer Leinwand flimmerte und von der „Times“ (einer großen nationalen Zeitung) als „Wunderwerk des Jahrhunderts“ begrüßt wurde. Zu Beginn der goldenen Ära des Stummfilms wurde hier 1913 erstmals ein Spielfilm produziert. Die Filmindustrie in diesem Land beschreibt unter anderem ein Regisseur im Internet als „ein Universum in sich selbst, mit seinen Tausenden von Berühmtheiten (Stars, Regisseure, music directors, stunt directors, lyricists usw.), mit Klatsch und Gerüchten, mit Publicity, Preisen und Jubiläen“. Zur Jahrtausendwende soll sie in einer Krise gesteckt haben, die unter anderem auf die Videopiraterie und dem aufkommenden Satellitenfernsehen zurückzuführen war.

#### Wie heißt der Seefahrer?

Schreiben Sie die Lösung auf eine Postkarte und schicken Sie diese an

Einsendeschluss:  
06. 08. 2005

Oemus Media AG  
Stichwort: Holzweg

Holbeinstr. 29  
04229 Leipzig

Der Rechtsweg ist  
ausgeschlossen.